

s'approchent fort deux aimans mieux avoir des terres chez les Hollandois qui ne leur demandent rien que de dependre des Millords Anglois qui exigent des redevances et qui veulent trancher des absolus. De l'autre costé du Sud vers la Virginie elle a pour limites la Rivière qu'ils appellent du Zud, dans laquelle il y a aussi une habitation de Hollandais, mais a l'entrée des Suedois (1) y en ont une extreme bien munie de canon et de gens, on croit que ce sont marchands d'Amsterdam qui entretiennent ces Suedois fâchés de ce que la Compagnie des Indes occidentales (a) à elle seule tous le commerce de ces contrées, c'est vers cette Rivière qu'on a trouvé a ce que l'on dit une mine d'or.

Voyez dans le livre du sieur De Laet, d'Anvers, la table et le discours de la Nouvelle-Belgie, comme il l'appelle quelquefois, ou la Mappemonde : Nova Anglia, Novum Belgium et Virginia.

Il y a bien cinquante ans (2) que les Hollandais vont en ces quartiers ; l'an 1615 le fort (3) fut commencé. Depuis environ vingt ans on a commencé à l'habiter, et maintenant il y a déjà quelque petit commerce de la Virginie et de la Nouvelle Angleterre.

Les premiers venus y ont trouvé des terres toutes prestes dessertées autresfois par les sauvages qui y faisoient leurs champs, ceux qui sont venus depuis ont défriché dans les bois qui sont pour l'ordinaire de chesnes. Les terres sont bonnes, la chasse des cerfs, vers l'automne, abondante. Il y a quelques logis bastys de pierre : ils font la chaux avec des

(1) Pierre Minuit de Wesel, après avoir été directeur général sous les Hollandais, alla fonder la colonie suédoise en 1638 sur la Delaware. C'était sous le règne de Christine, reine de Suède, et le 1^{er} fort qu'on bâtit porta son nom.

(2) Les premiers voyages des Hollandais sur ces côtes datent de 1598. Hudson jeta l'ancre devant Manhatte en 1609.

(3) Il s'agit des habitations des premiers colons. Le fort proprement dit ne fut commencé qu'en 1626.